



EL ZOO DEL SIGLO XXI / SUSANA FREYDOZ

Mujer del gobernador de la provincia argentina de Río Negro, acabó con la vida de su marido en Año Nuevo, harta de su machismo e infidelidades

Una esposa de armas tomar

R. WURGAFT / Buenos Aires
Corresponsal

Si había algo que Susana Freydoz no toleraba era la actitud machista de su marido. Un rasgo que se habría acentuado desde que Carlos Soria fue elegido gobernador de la provincia sureña de Río Negro, durante el pasado mes de octubre.

A partir de entonces, el político, que antes le consultaba ante cualquier decisión, comenzó a ponerla en un segundo plano. A ningunearla. «Carlos se empezó a comportar como el típico caudillo de provincia. Si Susana intervenía en la conversación él la fulminaba con la mirada y esa era la chispa que comenzaban alrededor de la mesa y seguían en privado», ha comentado una persona cercana al matrimonio.

Las riñas de la pareja eran la comida de los vecinos de Río Negro. No así la secreta afición de Soria por las armas de fuego, como la pistola calibre 38 que Freydoz extrajo de la mesilla de noche y apuntó contra su mejilla, poco después de festejar el Año Nuevo.

Los invitados habían abandonado la finca familiar cuando Susana pidió a uno de los guardias que llamara a la ambulancia. «No quise matar a Carlos. No tuve en ningún momento esa intención...», murmuró a duras penas la mujer antes de que le administraran un sedante.

Por orden del juez Juan Pablo Chirinos, la chica de ojos color avellana de la que Carlos se enamoró perdidamente en la escuela secundaria, permanece



Susana Freydoz camina delante de su esposo, Carlos Soria. / AP

bajo custodia médica. «No quisiéramos que se haga daño», explicó con delicadeza el magistrado. En los medios judiciales se presume que Freydoz recibirá una condena menor, por haber actuado en un arrebato de furia. Una de esas erupciones que

solía tener a causa de las infidelidades que el esposo no se molestaba en ocultar.

Susana no estaba dispuesta a encarnar el modelo de mujer humilde y sumisa que pretendía el gobernador. Menos aún a soportar sus aventuras.

Una funcionaria de la gobernación contó al diario *Crónica*, que la primera dama de Río Negro aparecía en los momentos menos esperados para averiguar en qué andaba el gobernador.

Una de las hipótesis que barajan los investigadores es que la gota que rebasó la paciencia de Susana fue la llamada que Soria recibió de una desconocida, efectuada en plena cena familiar de Año Nuevo.

Ese agravio se habría sumado a la intención del marido de que ella permaneciera en la finca, mientras él ejercía sus funciones en Viedma, la capital de la provincia.

EL RUIDO DE LA CALLE

RAÚL DEL POZO

Monarquía o república

En la I República la mujer-icón tenía un seno fuera; en la Segunda, tan pudorosa como los ateneístas que la idearon en los jardines de los frailes, la mujer posaba, más recatada, junto al león y detrás había un tren y un avión. Así eran de kitsch. De aquellas alegorías ha sobrevivido algún escudo en las rejas del Retiro o en las vidrieras del Banco de España, aunque poca gente siente añoranza del gorro frigio que se puso a las monedas republicanas, a la usanza de la Marianne de la República francesa.

Una mujer, un león, la bandera con el carmesí de los comuneros nos traen recuerdos de incertidumbre. Claro que desde Claudio el tartaja no hubo ningún corazón joven y libre que no fuera republicano. En España no ocurrió como en Inglaterra o en Francia, donde sus grandes poetas dramáticos pensaron que el tiempo de la vida es muy corto, y «si vivimos, vivimos para hollar la

que piensan que si las cosas se hacen bien en IU, a la tercera va la vencida, según el adagio, la que triunfa.

Me dicen que los republicanos que hay en el tren de Cayo Lara caben en un estribo del tren de Aranjuez, el de la fresa, o en la carroza en la que huyó Godoy para esconderse en un baúl, pero también me informan de que en los bares, en las cacerías, se hacen pequeñas asambleas republicanas, donde hay gentes de derechas de toda la vida.

Un sabio catedrático de teoría constitucional me pregunta: «¿Qué más da hoy en día monarquía o república, un presidente o un rey si ninguno de los dos tiene poder?». Las monarquías o repúblicas se han convertido en objeto de consumo como la nevera, la forma de organizarse es cada día más global, más oscura, más libre.

Aquí en la Corte, los ciudadanos tienen una opinión buena o muy buena de Juan Carlos y del Príncipe de Asturias, según un sondeo de EL MUNDO, aunque se detecta una progresiva desafección de los jóvenes. Me explica Trevijano que su Movimiento Ciudadano hacia la República Constitucional con espacio en Radio Libertad, bajo el título de Libertad Constituyente, está siendo muy seguido. «El resultado es aterrador: En el mes de octubre, IVOOX [medición de audiencias en Internet] el programa pasó al puesto 174 de 20.200. A principios de 2012 ya figura en el 16, por encima de los programas informativos de las grandes cadenas españolas». Según Antonio García Trevijano son 30 las personas que hacen Libertad Constituyente y no cobran nada.



ULISES

cabeza de los reyes». Echamos a los reyes muchas veces pero volvían porque tenían nostalgia del jamón, hasta que llegó uno que se ganó la corona. Eso parece que es lo que piensan los españoles de Juan Carlos, un rey que nada tiene que ver con la «petrificación teocrática». Sin embargo, en los últimos días hay republicanos

LO DICHO Y HECHO

«Yo no quería matar a Carlos, no tuve en ningún momento esa intención»

1950: Nace en la provincia argentina de Río Negro.

1966: Conoce a Carlos Soria cuando ambos iban a la escuela secundaria, con sólo 16 años. **1970:** Se gradúa como experta en nutrición en la Universidad de Viedma. **2012:** Durante la madrugada del pasado 1 de enero, mata a su esposo de un disparo, cansada de soportar sus infidelidades.


PATEK PHILIPPE
GENEVE

Inicie su propia tradición.



uniónsuiza

1854

Gran Vía 26, Madrid • Tel. 91 522 15 58

www.unionsuiza.com

Calendario Anual Cronógrafo Ref. 5960R